
ATA DA 105ª REUNIÃO DA DIRETORIA 1 

Aos vinte dias do mês de outubro do ano dois mil e vinte e um, com início às 11h realizou-se 2 

a 105ª Reunião da Diretoria do XVI Plenário do Conselho Regional de Psicologia - 4ª Região 3 

(MG). Estiveram presentes, a Conselheira Presidenta Lourdes A. Machado, a Conselheira 4 

Suellen Ananda Fraga, a Conselheira Tesoureira Evely Najjar Capdeville e o Conselheiro 5 

Secretário Reinaldo da Silva Júnior. Assuntos tratados: Gerência de Comunicação/CRP-6 

MG: A Gerente de Comunicação Nathalia Monteiro encaminhou e-mail enviado pela 7 

psicóloga Denise Mara da Cunha questionando que as pessoas podem fazer um curso 8 

mesmo que online de especialização e atuar na área como terapeuta emocional, seja 9 

holístico, sistêmico, psicanálise e outros sem que necessariamente estejam inscritos no 10 

Conselho de Psicologia. Indagou ainda, para ser profissional e atuar com a saúde emocional 11 

do paciente, a(o) psicóloga(o) faz um curso de cinco anos, estágio, supervisão e presta 12 

contas ao Conselho, enquanto que a pessoa que fizer um curso, se torna terapeuta da 13 

mesma maneira. Solicitou posição do Conselho, sobre o que está sendo feito a respeito e se 14 

há um movimento que proteja a(o) psicóloga(o) em seu direito de atuação, enquanto 15 

profissionais da área reconhecidamente registradas(os). Deliberação: A Diretoria deliberou 16 

por encaminhar à COF para elaboração de resposta à psicóloga e retorno da Diretoria. 17 

ALMG: A Assembleia Legislativa de Minas Gerais encaminhou convite para participação em 18 

Consulta Pública do PPAG 2020-2023:Revisão para 2022. Poderão ser apresentadas 19 

contribuições por meio da Consulta Pública, disponível no Portal da Assembleia, de 18 a 29 20 

de outubro. Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar a indicação do Conselheiro 21 

Reinaldo Júnior para as contribuições à Consulta Pública do PPAG. Assessoria 22 

Jurídica/CRP-MG: O Assessor Jurídico Luiz Henrique encaminhou análise jurídica da 23 

proposta do ACT 2021/2022 e apresentou para apreciação das cláusulas pela Diretoria. 24 

Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar, após revisão, a proposta do ACT 2021/2022 25 

e solicitou enviar ao SINDECOFE-MG e PSIND-MG. Ekôa Vet:  A Associação Brasileira em 26 

prol da Saúde Mental na Medicina Veterinária/Ekôa Vet encaminhou Carta de Apresentação 27 

Nº 01/2021 divulgando a Associação Ekôa Vet aos Conselhos Regionais de Psicologia, para 28 

que, no futuro, possam trabalhar em prol da saúde mental na medicina veterinária. 29 

Deliberação:  A Diretoria deliberou por solicitar à Assessoria Parlamentar e de Relações 30 

Institucionais entrar em contato com a instituição EKOA VET e colocar-se à disposição para 31 

eventual reunião. Comed-Divinópolis: O Presidente do Conselho Municipal de Educação de 32 

Divinópolis Rodrigo Rodrigues encaminhou Ofício nº 77/2021 referente a convite ao 33 

Colaborador Celso Tondin para participação em reunião extraordinária do Conselho 34 

Municipal de Educação de Divinópolis a se realizar de forma virtual, no dia 10/11/2021, às 35 

14h, para mobilizar e apoiar o governo local para implementação da Lei Nº 13935/2019 que 36 

dispõe sobre a prestação de serviços de psicologia e de serviço social nas redes públicas de 37 

educação básica. Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar a participação do 38 

Colaborador Celso Tondin, coordenador da Comissão de Orientação em Psicologia Escolar 39 

e Educacional na reunião, a qual fará jus a 1 (uma) ajuda de custo, mediante preenchimento 40 

de formulário de relatório de participação com a síntese do teor do  evento. Gerência de 41 

Tecnologia da Informação/CRP-MG: O Gerente de Tecnologia da Informação Rodrigo 42 

Ramos encaminhou Memorando Administrativo Nº 4045/2021/04-GTI/04-DIR, referente a 43 

sua substituição durante o período de férias. Informou que foi orientado pelo Departamento 44 

Pessoal e Assessoria de Gestão de Pessoas, que somente um profissional pode efetuar a 45 

minha substituição por critérios técnicos e de formação. Neste sentido, fica a cargo do Sr. 46 

Igor Ramos como substituto e a Bibliotecária Niura Ferreira com o suporte ao sistema SEI. 47 

Deliberação: A Diretoria após conversa entre o setor de informática e a Conselheira 48 

Referência Suellen Fraga sobre a substituição do Gerente de Tecnologia da Informação 49 

durante as suas férias, aprovou a indicação do empregado público Igor Ramos na referência 50 

da Gerência de Tecnologia da Informação durante o período de férias do Gerente Rodrigo 51 

Ramos, fazendo jus a equiparação salarial. Departamento Pessoal/CRP-MG: A Assistente 52 

Administrativa Elaine Figueiredo informar que o CRP já realizou o cadastro junto a 53 



plataforma do TCU, conforme solicitado no Ofício de nº 37428/2021/TCU/Seproc. Dando 54 

continuidade à solicitação do TCU, o CRP-MG deverá encaminhar autorizações de acesso 55 

às Declarações de Imposto de Renda Retido na Fonte (DIRF) de todas (os) as (os) 56 

Conselheiras (os), Empregadas (os), Assessoras(es) e Gerentes. Elucidou que o TCU 57 

solicita o acesso às DIRF de todas (os) Conselheiras(os) devido ao fato de receberem 58 

Jetons. Solicitou que a Diretoria repasse este informe na Reunião Plenária Ordinária de 59 

Outubro/2021 para todas(os) Conselheiras(os). Deliberação: A Diretoria deliberou por 60 

solicitar à Assessoria de Apoio a Gestão inserir como informe da Plenária Ordinária de 61 

Outubro/2021. Desirèe Silva: A Colaboradora Desirèe Silva encaminhou solicitação de sua 62 

participação representando o CRP-MG na 2ª Reunião Preparatória - Comemoração Dia 63 

Internacional da Mulher 2022, a realizar-se no dia 26/10, às 9h. Deliberação: A Diretoria 64 

deliberou pela  aprovação da participação da Colaboradora Desirèe Silva, coordenadora da 65 

Comissão de Orientação Mulheres e Questões de Gênero na reunião, a qual  fará jus a  1 66 

(uma) ajuda de custo, mediante preenchimento de formulário de relatório de participação 67 

com a síntese do teor do  evento. CFP: A Diretoria do CFP encaminhou Ofício-Circular nº 68 

148/2021/SE/CG-CFP referente a envio de pauta e primeira Remessa de Materiais de 69 

Subsídio – APAF de Novembro 2021. Deliberação: A Diretoria deliberou por solicitar à 70 

Assessoria de Apoio a Gestão inserir como ponto de pauta na Reunião Plenária Ordinária de 71 

Outubro/2021. Desirèe Silva: A Colaboradora Desirèe Silva encaminhou solicitação de sua 72 

participação representando o CRP-MG no III Seminário de Saúde das Mulheres: 73 

Monitoramento da Política Nacional de Atenção Integral à Saúde das Mulheres e das 74 

Deliberações da 2ªCNSMU, a realizar-se nos dias 22 e 23/10/2021.  Deliberação: A 75 

Diretoria deliberou por aprovar a participação da Colaboradora Desirèe Silva representando 76 

o CRP-MG no III Seminário de Saúde das Mulheres: Monitoramento da Política Nacional de 77 

Atenção Integral à Saúde das Mulheres. Aprova ainda o pagamento da ajuda de custo pela 78 

representação. Conselheira Marleide Marques: A Conselheira Marleide Marques indicou a 79 

psicóloga Regina Helena Mendes Cunha, para representar o CRP-MG na Audiência Pública 80 

sobre Orçamento da Criança e do Adolescente (OCA), a realizar-se no dia 28/10/2021, às 81 

13h, na Câmara Municipal de Belo Horizonte-MG. Deliberação: A Diretoria deliberou por 82 

aprovar a participação da Colaboradora Regina Helena Mendes Cunha, na Audiência 83 

Pública sobre Orçamento da Criança e do Adolescente, bem como o pagamento de ajuda de 84 

custo pela representação. Conselheiro João Henrique: O Conselheiro João Henrique 85 

encaminhou demanda enviada pela Profa. Elaine, do curso de Psicologia do Uniaraxá, para 86 

realizar uma atividade de orientação com as(os) estudantes sobre o Sistema Conselhos e o 87 

Congresso Regional e Nacional de Psicologia, a realizar-se no dia 03/11/2021, às 19h. 88 

Solicitou o pagamento de 01 ajuda de custo para o Cons. João Henrique Bento e a 89 

autorização para participação da Psicóloga Fiscal Marcela Leite, que já manifestou 90 

disponibilidade. Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar a participação do 91 

Conselheiro João Henrique no CRP pelo Campus, promovido pela Uniaraxá. Aprova o 92 

pagamento de ajuda de custo, bem como a participação da Psicóloga Fiscal Marcela Leite.  93 

Desirèe Silva: A Colaboradora Desirèe Silva encaminhou solicitação de aprovação da 94 

participação da Colaboradora Jeanyce Gabriela integrante da Comissão de Orientação 95 

Mulheres e questões de Gênero, para participar e conduzir reflexões no Juventudes 96 

Con)vida do Programa Fica Vivo!, programação que ocorrerá no dia 27/10/2021, de 13h30 97 

às 17h, via Google meet com a tema “Gênero, violências e juventudes”. Deliberação: A 98 

Diretoria deliberou por aprovar a participação da Colaboradora Jeanyce Gabriela Araújo, 99 

membro da Comissão de Orientação Mulheres e Questões de Gênero na no evento, a qual  100 

fará jus a  1 (uma) ajuda de custo, mediante preenchimento de formulário de relatório de 101 

participação com a síntese do teor do  evento. Luiza Helena: A Psicóloga Luiza Helena 102 

encaminhou solicitação de apoio ao 1º Simpósio Luso Brasileiro de Saúde, Educação e 103 

Sono: Vencendo Desafios, a realizar-se no dia 19/11/2021. O apoio consiste em a parceria 104 

no certificado do evento e no material de divulgação, solicitando que nos envie a chancela 105 

da Instituição. Solicitou ainda, contar com a representação do Conselho na abertura do 106 



evento. Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar o apoio com a disponibilização da 107 

logomarca para o material de divulgação do Simpósio Saúde, Educação e Sono, contudo 108 

indefere a sua utilização no certificado. Aprovou ainda, a divulgação do evento nos meios de 109 

comunicação do CRP-MG e a participação da Conselheira Evely Capdeville na mesa de 110 

abertura, bem como o pagamento de ajuda de custo pela representação. AJEPSI: A 111 

Diretoria Executiva da Associação Juizforana de Estudantes de Psicologia encaminhou 112 

solicitação de apoio para o evento com o tema a "Psicologia e Relações étnico-raciais", a 113 

realizar-se no dia 6/11/2021, às 14h. O apoio consiste na utilização da logo nas artes de 114 

divulgação e site do evento e a assinatura da Conselheira presidenta Lourdes Machado no 115 

certificado. Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar a utilização da logo nas artes de 116 

divulgação e site do evento e a assinatura da Conselheira Presidenta Lourdes Machado no 117 

certificado. Solicitou a Assessoria de Apoio a Gestão consultar se terá uma mesa de 118 

abertura para uma fala de boas-vindas aos participantes pela Conselheira Vice-Presidenta 119 

Suellen Fraga. Desirèe Silva: A Colaboradora Desirèe Silva encaminhou solicitação de sua 120 

participação em palestra a ser realizada no dia 21/10, às 8h45, com o tema "Particularidades 121 

do atendimento clínico a mulheres vítimas de violência doméstica", na turma do 10 período 122 

da manhã do curso de Psicologia do Uni-BH. Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar 123 

a participação da Colaboradora Desirèe Silva representando o CRP-MG no evento 124 

promovido pela Uni-BH. Aprovou ainda, o pagamento da ajuda de custo pela representação. 125 

Assessoria de Apoio a Gestão/CRP-MG: O Assessor de Apoio a Gestão Wagner Viana 126 

encaminhou Memorando Administrativo nº 4178/2021/04-ASSAG/04-DIR referente a envio 127 

de Pauta da Reunião Plenária Ordinária de Outubro/2021 para análise e revisão. 128 

Deliberação: A Diretoria após revisão aprovou a pauta da Reunião Plenária de Outubro de 129 

2021. Ajuda de custo: A Conselheira Lourdes Machado manifestou a sua preocupação com 130 

o pagamento de ajuda de custo e sugeriu suspender os pagamentos até a Reunião da APAF 131 

de Novembro/2021, quando será discutido o ponto de pauta. A Conselheira Evely Capdeville 132 

colocou a sua posição contrária ao pagamento de ressarcimento de quilometragem sem 133 

comprovação (materialidade) e propôs uma ampla revisão da Resolução Nº 02/2018. A 134 

Conselheira Lourdes Machado colocou em votação e apesar de manifestar sua preocupação 135 

foi vencida por 3 votos contrários. Em seguida solicitou colocar como informe na Plenária. 136 

Deliberação: A Diretoria deliberou por solicitar ao Assessor de Apoio a Gestão colocar 137 

como informe na Plenária e indeferiu o pedido de suspensão dos pagamentos até a Reunião 138 

da APAF de Novembro/2021 por 3 votos favoráveis e 1 contrário. Solicitou colocar como 139 

informe na Reunião Plenária Ordinária de Outubro de 2021. Outros assuntos/ 140 

deliberações: 1) Reunião com a Comissão da Retomada: A Diretoria reuniu-se com a 141 

Comissão da Retomada. Estiveram presentes o Assistente Administrativo Leonardo Rosa, a 142 

Psicóloga Fiscal Celina Alkimim, a Assessora de Gestão de Pessoas Taimara Spinelli, o 143 

Assessor de Apoio à Gestão Wagner Viana e as(os) Conselheiras(os) João Henrique, Elza 144 

Lobosque, Renata Miranda, Cristiane Nogueira, Evely Capdeville, Reinaldo Júnior, Lourdes 145 

Machado e Suellen Fraga. A Conselheira Lourdes Machado propôs que as decisões 146 

tomadas pela Comissão de Retomada sejam acompanhadas pela Diretoria.  A Conselheira 147 

Evely Capdeville ressaltou que mesmo tendo representatividade da Diretoria é importante 148 

seguir o fluxo com o encaminhamento das demandas para o e-mail da Diretoria. A 149 

Assessora de Gestão de Pessoas Taimara Spinielli informou que na última reunião foi 150 

discutido o plano de tecnologia apresentado pela Gerência de Tecnologia da Informação. O 151 

Conselheiro João Henrique na reunião trouxe a necessidade de cabeamento e rede de 152 

internet para o novo local da Subsede Triangulo. Na oportunidade, perguntou também sobre 153 

a proposta da Semana de Integração e levantou algumas sugestões que foram enviadas 154 

para a Diretoria. O Conselheiro João Henrique avaliou que com o afrouxamento das normas 155 

sanitárias de isolamento social no contexto da pandemia, propôs a realização da Semana de 156 

Integração de forma presencial em uma quinta e sexta-feira, em um espaço reservado. A 157 

proposta de um local isolado (como o Canto da Siriema) seria para minimizar o trânsito das 158 

pessoas, com os participantes fazendo o check-in e check-out e podendo vivenciar um 159 



entrosamento entre todas(os). Ressaltou que levou para a reunião da Comissão da 160 

Retomada pelo espaço político encontrado para a discussão e vislumbrou como uma última 161 

oportunidade de realização da Integração com as(os) empregadas(os) públicas(os). A 162 

Conselheira Lourdes Machado reforçou que 2022 será um ano atípico e a categoria 163 

questionou muito o fechamento do CRP, mesmo com o atendimento online. Ponderou todos 164 

os esforços feitos para a retomada gradual das atividades do CRP-MG e avaliou o impacto 165 

político frente as justificativas dadas à categoria durante a pandemia. Como seria visto pela 166 

categoria a realização de uma atividade presencial e em um Hotel Fazenda. Sugeriu fazer 167 

de maneira online como feita em 2020. Alegou que nem todas as pessoas tomaram a 3ª 168 

dose e outros ainda não receberam a 2ª dose. A Conselheira Cristiane Santos concordou 169 

com a proposta do Conselheiro João Henrique. Ponderou que não faz o mesmo sentido para 170 

a relação da Plenária com as(os) empregadas(os) se o evento for realizado online. Entende 171 

que em 2022 a vida estará voltando ao normal, independente da circulação do vírus na 172 

população. Teria 3 meses para trabalhar o projeto da Semana de Integração em outro 173 

formato. A Conselheira Evely Capdeville avaliou que a demanda por encontros é significativo 174 

e tem um apelo maior em relação ao online. Por outro lado, é preciso pensar o impacto 175 

político da decisão. Reforçou que o mês de Janeiro é um mês de férias para muitas(os) 176 

empregadas(os) e em caso da atividade ser realizada no sábado e domingo ocasionaria em 177 

despesas com hora-extra. Ressaltou que a função da Diretoria é evitar a aglomeração, 178 

reforçou que a maioria das(os) empregadas(os) ainda não tomaram a 2ª dose. O 179 

Conselheiro João Henrique em resposta às questões administrativas levantadas pela 180 

Conselheira Evely explicou que a proposta é realizar na quinta e sexta-feira e existe 181 

justificativa para pagamento da participação das(os) empregadas(os). A ideia de ser um 182 

Hotel Fazenda seria para garantir as condições sanitárias, podendo ocorrer em um Hotel em 183 

Belo Horizonte, se o local proporcionar a segurança necessária. Em relação as questões 184 

políticas, já é de conhecimento do Plenário a queixa da categoria com o fechamento do 185 

Conselho. Reforçou que a sugestão de tema não fecha a participação das(os) 186 

empregadas(os) públicas(os) nas propostas para a Semana da Integração. Acredita que o 187 

impacto para a gestão será mais positivo do que negativo. Por fim, enquanto membro da 188 

Comissão de Tomada de Contas analisou as contas de Setembro/2021 e percebeu que é 189 

possível o financiamento da atividade. A Conselheira Elza Lobosque propôs fazer uma 190 

pesquisa com as(os) empregadas(os) para saber da adesão a ideia e elucidou que a 191 

proposta era realizar em Dezembro/2021 a Semana da Integração. A Comissão está 192 

avaliando a possibilidade das(os) empregadas(os) retomarem as atividades presenciais. 193 

Entende a necessidade da realização de forma presencial da atividade, independentemente 194 

do local a ser realizado. Reforçou a proximidade da gestão atual com a categoria e a 195 

decisão política de contratação da Assessora de Gestão de Pessoas. Pontuou que nas 196 

Subsedes já está ocorrendo o atendimento presencial e as Plenárias estão ocorrendo 197 

híbridas. Assim, não vê impacto político na decisão de realização presencial da atividade. 198 

Reforçou a importância de consultar as(os) empregadas(os) e a partir da resposta retomar a 199 

discussão. A Conselheira Cristiane Nogueira entendeu a questão do mês de Janeiro/2022 e 200 

sugeriu a realização no mês de Dezembro/2021 em dias de semana, de forma mais simples, 201 

podendo ser feito no formato híbrido. O Conselheiro Reinaldo Júnior manifestou a sua 202 

concordância na realização da Semana de Integração presencial. A Conselheira Lourdes 203 

Machado ponderou que está pensando na categoria, que vem apontando possíveis falhas 204 

na gestão pelo CRP-MG estar fechado. Do mesmo jeito que defendeu as(os) 205 

empregadas(os) em diversos momentos na retomada das atividades, inclusive com a 206 

disponibilização de voucher, mantém a coerência de sua opinião ao ser contrária a 207 

realização da atividade presencial. Avaliou que pode ser levado a proposta para o Plenário.  208 

A Conselheira Suellen Fraga ressaltou que a discussão é necessária. A proposta da 209 

atividade presencial possibilita o contato com as(os) empregadas(os). Será consultado 210 

as(os) empregadas(os) e levada para a Plenária? Preocupou-se também com as 211 

especulações políticas. Ressaltou a importância de considerar que nem todo muito pretende 212 



ser ativo presencialmente e entende como relevante a participação de forma física na 213 

Semana de Integração. O Assistente Administrativo Leonardo Rosa se posicionou contrário 214 

a realização da confraternização de forma presencial, devido a questão da segurança. Não 215 

se sente seguro em se reunir com Conselheiras(os) e Empregadas(os) Públicas(os) e 216 

concordou com a proposta da Conselheira Elza Lobosque de realizar uma pesquisa com as 217 

empregadas para subsidiar a decisão. A Assessora de Gestão de Pessoas Taimara Spinelli 218 

avaliou que as Gerências e Assessorias não se sentiriam confortáveis em realizar a 219 

atividade de forma presencial e concordou com a proposta da pesquisa junto as(os) 220 

empregadas(os),  Gerências, Assessorias e Conselheiras(os). A Psicóloga Fiscal Celina 221 

Alkimim defendeu que pensar na Semana da Integração é importante. Entende que a 222 

presencialidade não é somente física. É importante fazer o evento e a continuidade do 223 

trabalho. A Comissão da Retomada tem que pensar nas condições de realização. Defendeu 224 

que a atividade possa ser híbrida. A Conselheira Renata Miranda reforçou que a abertura 225 

está sendo ampliada, mas avaliou que as condições devem ser avaliadas. Não há a garantia 226 

de estar 100% seguro. Considerou que não é o momento de realizar as atividades 227 

presenciais. A Conselheira Evely Capdeville lembrou que as Semanas de Integração 228 

aconteciam no mês de Novembro de cada ano. A Semana de Integração sempre foi 229 

pensada para as(os) empregadas(os) e pelas(os) empregadas(os). Na gestão atual foi 230 

introduzido a participação das(os) Conselheiras(os). Sugeriu manter este intuito de ouvir as 231 

propostas de temas que sejam demandas das(os) empregadas(os). O Conselheiro João 232 

Henrique retirou a sua proposta de realização de forma presencial, a partir da opinião 233 

das(os) empregadas(os) Leonardo Rosa e Celina Alkimim que representam as(os) 234 

empregadas(os) públicas(os). O Assistente Administrativo Leonardo Rosa sugeriu manter a 235 

consulta aos empregados sem retirar a proposta de realização de forma presencial. Reunião 236 

com a Comunicação: 1) Pré COREP’s: A Gerente de Comunicação Nathalia Monteiro 237 

informou que foram realizados, até o momento, 3 Pré-COREPs, 1 em Varginha, 1 em Patos 238 

de Minas e um de Belo Horizonte. Sugeriu a mobilização para aumentar a adesão de 239 

participantes nos próximos Pré-COREP’s. A divulgação pelos meios de comunicação do 240 

CRP está sendo feita.  Em Varginha tinham 5 psicólogas(os), em Patos de Minas contou 241 

com a participação de 11 pessoas. Já em Belo Horizonte-MG a mobilização foi maior e 242 

contou com a presença de 25 pessoas. Informou que recebeu pedido de Conselheiras(os) 243 

querendo mudar a dinâmica dos Pré-COREP’s, os que pediram 4 eventos presenciais, estão 244 

solicitando alterar para eventos online. Está previsto um Pré-Corep em Curvelo-MG. Os 245 

articuladores da região estão propondo o adiamento para o dia 12/10 para aumentar a 246 

mobilização. Reforçou que o Pré-COREP é um evento político, mas também é institucional. 247 

Ponderou que alterações na agenda podem impactar na disponibilidade de participação 248 

das(os) profissionais psicólogas(os). A Assessora de Comunicação Cristina Ribeiro informou 249 

está recebendo muito pedido de descadastramento no boletim institucional por 250 

psicólogas(os), o que gera preocupação. Por isso a estratégia de mobilização para evitar um 251 

número excessivo de envio de e-mails e evitar assim, outros descadastramentos. A Gerente 252 

de Comunicação Nathalia Monteiro reforçou que o número de Pré-COREPs é grande, no 253 

total são 25, e o formato não está fazendo a categoria se sentir motivada para participar. A 254 

Assessora de Comunicação Cristina Ribeiro reforçou a importância da implicação de 255 

todas(os) Conselheiras(os), e de ser feita uma avaliação política desta participação ou não 256 

da categoria nos Pré-COREP’s. Aumentar a mobilização com as(os) psicólogas(os), 257 

principalmente no interior; auxiliar a COMORG e dar conhecimento do que está acontecendo 258 

nos Pré-COREPS. A Conselheira Suellen Fraga reforçou que tiveram conflitos de agenda de 259 

data dos Pré-COREPs com eventos promovidos pelo CRP-MG. A Gerente de Comunicação 260 

Nathalia Monteiro exemplificou com a agenda de Pré-COREPs de Divinópolis um deles está 261 

marcado para o dia 07/12 no meio do Congresso Mineiro de Psicologia. Informou ainda, 262 

sobre a divulgação dos 15 anos do CREPOP. Em conversa com o CREPOP para 263 

lançamento da Campanha do CREPOP, a sugestão foi aproveitar a divulgação do Seminário 264 

Nacional do CREPOP nos dias 09 e 10/12 e falar sobre os 15 anos do CREPOP. Indagou à 265 



Diretoria qual enfoque será dado nos meses de Novembro e Dezembro/2021, devido a todas 266 

estas agendas. O Conselheiro Reinaldo Júnior perguntou se teria uma data disponível para 267 

alteração do Pré-COREP de Divinópolis. Sugeriu mudar para o dia 14/12. A Gerente de 268 

Comunicação Nathalia Monteiro informou que o dia 28/01 é o prazo máximo para realização 269 

dos Pré-COREP’s. A Conselheira Suellen Fraga lembrou que a decisão de realização do 270 

Seminário Regional do CREPOP em Julho/2021 foi apresentado e aprovado em Plenário, e 271 

agora estão querendo divulgar os 15 anos do CREPOP na semana do Seminário Mineiro de 272 

Psicologia. Propôs conversar com o Conselheiro Luiz Felipe para entender melhor a 273 

demanda de divulgação dos 15 anos. A Conselheira Lourdes Machado propôs incentivar a 274 

mobilização e reduzir o número de Conselheiras(os) nos Pré-COREP’s e sugeriu avaliar a 275 

possibilidade dentro do regulamento de diminuir o número de Pré-COREP’s. Interprete de 276 

libras: A Gerente de Comunicação Nathalia Monteiro informou que a Diretoria aprovou o 277 

apoio ao EMPEE com a disponibilização de interprete de libras e de salas virtuais para o 278 

evento. O financeiro alertou sobre o contrato com o interprete de libras, como seria feito o 279 

pagamento, devido a duração das mesas do EMPEE serem de 2h30 e as lives do CRP 280 

duram 1h. Para tanto, a forma de pagamento será alterado. Ao invés de pagar por evento 281 

será por minuto. Informou que será colocado no SEI um Memorando com questões 282 

administrativas e financeiras sobre o pagamento de interprete de libras, tais como a 283 

disponibilização dos serviços para eventos externos e apontamentos jurídicos relativos a 284 

improbidade administrativa. Alertou que não é um apoio que possa ser disponibilizado para 285 

eventos organizados por outras instituições. Sugeriu a realização de um termo de convênio 286 

para atendimento a outras entidades. Em relação as salas do Zoom o CRP-MG só teria 287 

condições de disponibilizar 5 salas. Questionou como ceder o usuário e senha, sem tirar a 288 

segurança do CRP-MG. A Conselheira Suellen Fraga reforçou que o Zoom permite mais 289 

segurança com a mudança de senha, entre outras opções. Retirada dos livros do 11º andar: 290 

A Gerente de Comunicação Nathalia Monteiro informou que foi solicitado a retirada dos 291 

livros do 11º andar e tem a necessidade de distribuir e como fazê-los. A Conselheira Lourdes 292 

sugeriu colocar estes livros para distribuição nos Pré-COREPs presenciais e no COREP e 293 

distribuir aos Conselheiros para entregar nos eventos das Subsedes. Nada mais havendo a 294 

tratar, encerrou-se a reunião eu, Reinaldo da Silva Júnior, lavrei a presente ata que, após 295 

lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Belo Horizonte, 20 de 296 

outubro de 2021.                                                                        297 


